
Отчет о деятельности Думы Изобильненского городского округа  

Ставропольского края за 2021 год  

 

 

Традиционно первое заседание Думы округа в очередном году своих полномочий 

начинается с подведения итогов работы за предыдущий год. 

 

 

За отчетный период проведено 10 

заседаний Думы городского округа, из них 4 

внеочередных, рассмотрено 129 вопросов, 

принято 120 решений. 

Комитетами Думы проведено 42 

заседания, в том числе 6 - совместных.  

Ими рассмотрено 146 вопросов, 

подготовлено 8 собственных проектов 

решений и 88 заключений на проекты 

решений, внесено более 150 дополнений и поправок к ним.  

За этими цифрами стоит большая, кропотливая, вдумчивая работа всего 

депутатского корпуса.  

Показатели работы Думы нельзя 

охарактеризовать километрами 

отремонтированных дорог, количеством 

благоустроенных дворовых и уличных 

территорий, объемом освоенных инвестиций 

и т.д. — это все относится к ведению 

исполнительной власти в лице 

администрации округа. 

У представительного органа совсем 

другие полномочия, главным из которых является создание нормативно-правовой базы, 

ее регулярное обновление и полное соответствие действующему законодательству. Без 

этого невозможно эффективное решение задач, стоящих перед органами местного 

самоуправления округа. 

В нормотворческом процессе 

принимают участие все без исключения 

комитеты Думы округа, но главная роль в этой 

работе принадлежит комитету по вопросам 

законности под руководством Омельченко 

И.В. 

На небольшой по численности комитет 

ложится основная нагрузка по тщательной 

проработке документов, касающихся 

различных сфер жизнедеятельности округа, 

на предмет их правовой состоятельности и 

обоснованности. 

Как и прежде, основное количество поправок, предложений, замечаний 

содержатся в заключениях именно этого комитета – в 2021 году их было более 80. 
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Наиболее активны в этом процессе депутаты Глинин В.И., Золотарева Г.Н., Толмачев 

А.В. 

Приоритетным направлением работы комитета является регулярно проводимый 

мониторинг правоприменения, который также играет значимую роль в повышении 

качества документов Думы городского округа. 

В отчетном году регистр муниципальных правовых актов Ставропольского края 

пополнился 52 решениями Думы, которые являются нормативными правовыми актами 

городского округа. 

Изменения действующего законодательства повлекли за собой обновление 

главного документа – Устава округа. 

Дважды, в апреле и октябре прошлого года депутаты принимали 

соответствующие решения. 

Первый раз, наряду с небольшими 

изменениями статьи 21 «Вопросы местного 

значения городского округа», Устав был 

дополнен новой статьей - «Инициативные 

проекты», определяющей еще одну форму 

непосредственного участия населения в 

осуществлении местного самоуправления.  

Это право жителей, органов 

территориального общественного 

самоуправления, индивидуальных предпринимателей вносить в администрацию 

городского округа инициативный проект по реализации мероприятий, имеющих 

приоритетное значение для населения. 

Главное - чтобы он касался вопросов, находящихся в компетенции органов 

местного самоуправления округа. 

Детально вся процедура, формы участия заинтересованных лиц, порядок 

выдвижения, внесения, обсуждения, рассмотрения инициативных проектов, 

проведения их конкурсного отбора и иные вопросы установлены соответствующим 

решением Думы городского округа.  

Первые результаты работы в данном направлении достаточно успешны, о них 

немного позже. 

Основные изменения, получившие одобрение депутатского корпуса в октябре, 

существенно затронули статью 37 Устава «Контрольно-счетный орган». 

В соответствии с Федеральным законом от 07 февраля 2011 года №6-ФЗ «Об 

общих принципах организации и деятельности контрольно-счетных органов субъектов 

Российской Федерации и муниципальных образований», Контрольно-счетный орган 

теперь: 

обладает правами юридического лица;  

должности его председателя и заместителя отнесены к муниципальным 

должностям, аналогично статусу депутата;  

а также расширены основные его полномочия. 

В целом, за 2021 год в основной документ округа было внесено 48 поправок, 

которые затронули 21 его статью.  
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На сегодняшний день актуализация 131 

Федерального закона продолжается, а 

внесенный в декабре в Госдуму проект закона 

«Об общих принципах организации 

местного самоуправления в единой системе 

публичной власти», может полностью 

изменить систему местного самоуправления в 

Российской Федерации и прекратить с 2028 

года действие соответствующего 

федерального закона. 

За минувший год нормативная база городского округа, состоящая из 203 решений, 

пополнилась 52 новыми правовыми актами. 

В их числе Положение об 

инициативном бюджетировании.  
По своей сути, эта таже программа 

местных инициатив, но без привлечения 

средств краевого бюджета. Проекты, 

внесенные гражданами, реализуются за счет 

средств бюджета Изобильненского округа и 

средств, собранных жителями 

дополнительно, а также за счет абсолютно 

равноправных форм участия – таких, как 

трудовое или имущественное.  

Думой округа на эти цели были направлены денежные средства в размере 2 млн. 

руб. 

Администрацией округа была проведена большая организационно-

разъяснительная работа практически во всех населенных пунктах округа с тем, чтобы 

его жители смогли активнее участвовать в решении вопросов местного значения и 

решать наиболее важные проблемы своей территории.  

Непосредственное участие в этих встречах на своих избирательных округах 

приняли депутаты Белянский С.Н, Глинин В.И., Джгаркава З.С., Ермолин С.В., 

Медянников Н.В., Носова И.В., Омельченко И.В. и др.  

Депутаты Гридин Ю.А., Лопатин В.Д., Попов А.Н. вошли в состав комиссии по 

отбору инициативных проектов. 

В итоге за 2021 год было реализовано 4 

проекта на общую сумму 2,5 млн. рублей, из 

которых средства бюджета округа составили 

немногим более 2 млн. рублей, а платежи, 

собранные инициаторами проектов, – 430 

тыс. рублей. 

Это позволило жителям ул. 

Ленинградской города Изобильного провести 

ремонт дороги протяженностью 400 метров в 

асфальтовом исполнении, а жителям двух 

улиц в станице Гаевской – в гравийном исполнении. 
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В сфере образования в средней школе 

№1 города Изобильного появился 

стрелковый комплекс для учащихся, а в 

школе №18 – полоса препятствий. 

Причем, в образовательных 

учреждениях вместо инициативного платежа 

было использовано право их трудового 

участия в реализации данных проектов. 

Эту работу необходимо продолжать и 

дальше. Такой подход позволит не только эффективно и рационально использовать 

бюджетные средства, но и станет важным ресурсом развития округа в целом. 

В отчетном году депутатским корпусом утверждены: 

Правила содержания сельскохозяйственных животных и птицы на территории 

округа; 

программа комплексного развития социальной инфраструктуры округа на 2021-

2043 годы; 

положения о четырех видах муниципального контроля – земельном, жилищном, 

на автомобильном транспорте и в дорожном хозяйстве, а также в сфере 

благоустройства.  

В связи с изменениями Устава, касающимися Контрольно-счетного органа, 

депутаты приняли блок решений в сфере противодействия коррупции, закрепив 

правовое регулирование этих вопросов в отношении лиц, замещающих муниципальные 

должности, и муниципальных служащих аппаратов Думы и Контрольно-счетного 

органа. 

Внесены изменения в правила благоустройства, некоторые положения об 

отраслевых отделах администрации, актуализированы решения в вопросах 

муниципальной службы, оплаты труда, проведения конкурса, в сфере имущественных 

отношений и т.д. 

В новой редакции были приняты ранее действующие Положения о Контрольно-

счетном органе, о территориальной трехсторонней комиссии по регулированию 

социально-трудовых отношений, а также Порядок участия округа в организациях 

межмуниципального сотрудничества. 

Практически завершена работа, регулярно проводимая в рамках мониторинга 

правоприменения по признанию утратившими силу муниципальных нормативных 

правовых актов представительных органов местного самоуправления преобразованного 

Изобильненского муниципального района и поселений, входивших в его состав, в 

различных сферах, а также признаны утратившими силу некоторые решения Думы 

округа. 

В отчетном году наработанная практика конструктивного взаимодействия Думы 

округа и прокуратуры района на предмет правовой состоятельности и своевременной 

актуализации законодательной базы округа продолжала носить системный характер, а 

заключенное в январе 2021 года новое Соглашение, придало этой работе еще большую 

эффективность.  
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То, что позиция прокуратуры района 

практически по всем вопросам совпадает с 

мнением депутатов, является еще одним 

убедительным подтверждением 

профессиональной компетентности 

депутатского корпуса. 

В 2021 году продолжалась работа по 

формированию нормативной базы по всем 

направлениям жизнедеятельности городского 

округа в рамках реализации полномочий органов местного самоуправления.  

Как и всегда, приоритетными в этой 

работе были вопросы, касающиеся главного 

финансового документа – бюджета округа, 

его утверждения и исполнения. 

В сроки, предусмотренные 

действующим бюджетным 

законодательством, Дума утвердила отчет об 

исполнении бюджета за 2020 год, 

рассматривала ежеквартальные итоги 

исполнения бюджета прошлого года, вносила в него изменения, приняла бюджет 

городского округа на текущий год.  

Бюджет 2021 года исполнен по 

доходам на 100,6 процентов, по расходам – на 

95,2 процента. Перевыполнение собственных 

доходов составило 105,1 процента или 27 

млн. рублей.  

Основная нагрузка по подготовке 

вопросов, связанных с бюджетом округа, 

лежит на финансовом управлении 

администрации городского округа.  

Вне зависимости от складывающейся ситуации, даже при необходимости 

оперативного принятия решений, связанных с изменением бюджета, документы, 

подготовленные его специалистами, поступают в Думу своевременно и надлежащего 

качества. 

И это является одним из ключевых 

факторов сложившихся деловых, 

конструктивных и уважительных 

взаимоотношений с комитетом по вопросам 

бюджета и экономики под председательством 

Попова А.Н. 

Глубокое понимание им тонкостей 

бюджетного процесса, в целом уже 

накопленный комитетом опыт работы и 

представительство в его составе руководителей и специалистов, занятых в различных 

сферах деятельности, помогают принимать взвешенные, компетентные и объективные 

решения. 
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За отчетный период комитетом проведено 9 заседаний, рассмотрено 24 вопроса, 

подготовлено более 25 предложений, поправок, заключений. 

По предложению членов комитета – 

Куца Б.Н. – было увеличено финансирование 

отдела образования округа на проведение 

работ по подготовке образовательных 

учреждений к отопительному сезону, 

Гончаровой В.В. – произведена замена 

оконных блоков в Солнечнодольской детской 

библиотеке, расположенной в здании 

территориального управления. 

Поднимаемые комитетом вопросы касались расходования средств бюджета на 

содержание муниципального жилищного фонда, а также объектов муниципальной 

собственности в целом, перспективах решения проблемы отсутствия коммунальной 

инфраструктуры в микрорайоне Звездный поселка Рыздвяного и проблемы средней 

школы пос. Передового, где вопросами обслуживания школьной котельной из-за 

отсутствия профильных специалистов занимается руководство школы и т.д.  

Депутаты оперативно рассматривали вопросы внесения изменений в бюджет 

округа, когда администрация столкнулась с очень серьезными проблемами из-за отказа 

подрядчика от исполнения ранее заключенных контрактов по ремонту ряда 

автомобильных дорог в округе в рамках реализации национального проекта 

«Безопасные и качественные автомобильные дороги» и возникла необходимость 

проведения повторных аукционов. 

Такого же срочного принятия решений требовала нештатная ситуация, 

сложившаяся в результате взрыва бытового газа в многоквартирном доме в городе 

Изобильном. 

Ни одно заседание комитета не прошло формально, обсуждается обоснованность 

каждой цифры и каждой позиции.  

И там, где обоснования эти не подкреплены убедительными и 

аргументированными доводами, положительного решения комитет не примет. 

Так, в феврале, комитетом по бюджету 

и комитетом по аграрным вопросам под 

председательством Ермолина С.В. был 

рассмотрен проект решения о внесении 

изменений в Положение о порядке 

управления и распоряжения землями, 

находящимися в муниципальной 

собственности округа, которым 

предполагалось утвердить новые ставки 

арендной платы за использование земельных 

участков муниципальной собственности, в 

зависимости от вида их разрешенного использования.  
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Причем, в отдельных случаях проектом планировался рост арендной платы, в 

других – её снижение. 

В качестве аргументов о необходимости принятия данного документа 

разработчиками названы – изменение кадастровой стоимости земельных участков в 

результате ее переоценки в 2019-2020 годах, которое, по их мнению, прогнозируемо 

повлечет снижение арендной платы и соответствующих поступлений в бюджет, а 

также, целесообразность приведения размеров арендных ставок в Изобильненском 

округе в соответствие с размерами, 

установленными Правительством 

Ставропольского края.   

Однако, как отметил комитет по 

бюджету, детального анализа реального 

изменения кадастровой стоимости земельных 

участков – выросла она или уменьшилась, 

разработчиками не проводилось, кроме того, 

отсутствовало финансово-экономическое 

обоснование вносимых предложений.  

Аналогичную позицию занял и 

комитет по аграрным вопросам.  

О том, что при принятии данного 

решения необходимо думать не только об 

увеличении доходов бюджета округа, хотя 

это и немаловажно, но и учитывать интересы 

арендаторов, говорили депутаты, члены 

комитета Лопатин В.Д., Дядьков В.А.  

В обязательном порядке должны быть 

учтены все показатели - категория земель, их доходность, вид деятельности, на ней 

осуществляемый, месторасположение, ведь в составе округа большинство – это 

сельские населенные пункты. 

Позицию депутатов также поддержала прокуратура района. 

В результате, проект был отправлен комитетами на доработку, а позже отозван 

Главой городского округа. 

В положительную сторону меняется ситуация, сложившаяся с ограничением 

товариществом на вере «Агрозоопродукт Зимин и Компания» проезда по полевой 

дороге, соединяющей напрямую станицу Каменнобродскую и поселок Прикубанский 

Краснодарского края. 

Этот вопрос был инициирован 

аграрным комитетом и впоследствии позиция 

комитета была поддержана прокуратурой 

района.  

Судебные разбирательства длились 

более 2 лет, в конечном итоге, судебные 

органы встали на сторону жителей округа и 

Товариществом частично было выполнено 

судебное решение об устранении им 

самовольно установленного препятствия в виде ограничения проезда по высоте.  
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Что касается оформления права муниципальной собственности округа на 

указанную дорогу, то соответствующее решение Думы, принятое ровно два года назад, 

не выполнено. До сегодняшнего дня отделом имущественных и земельных отношений 

администрации округа не завершен даже первый этап этой работы по изготовлению 

необходимой технической документации для выполнения кадастровых работ.  

В чем причина такого положения дел и каковы реальные сроки выполнения 

думского решения поручено разобраться комитету по аграрным вопросам.  

За отчетный период комитетом проведено 7 заседаний, подготовлено 14 

заключений на проекты решений, внесено 28 поправок и предложений. 

 

 

Большая работа по принятию изменений в правила благоустройства нашего 

округа была проведена аграрным комитетом совместно с комитетом по управлению 

муниципальной собственностью округа под председательством Гридина Ю.А. 

Соответствующий проект был внесен 

администрацией в феврале, но в результате 

его рассмотрения комитетами, стало ясно, что 

он требует значительной доработки. 

Документ содержал чрезмерные 

требования к предлагаемому архитектурному 

облику зданий, совершенно не учитывая 

реальность их выполнения в сельской 

местности, отсутствовала предполагаемая 

оценка экономического бремени собственников зданий по приведению их фасадов в 

случае принятия новых правил. Также, проектом предполагалось ввести ряд новых 

терминов, которые в дальнейшем не употреблялись вовсе, либо дублировали уже 

существующие, либо требовали конкретных пояснений. Все это приводило к 

неоднозначности восприятия документа и неясности в его правоприменении. 

В результате проведенной детальной работы, проект претерпел значительные 

изменения и был утвержден решением Думы на июньской сессии. 

Еще один серьезный и достаточно 

сложный вопрос был рассмотрен этими же 

комитетами, реализуя исключительное право 

представительного органа в осуществлении 

контроля за исполнением органами местного 

самоуправления своих полномочий.  

Вопрос этот касался деятельности 

администрации округа в сфере обращения с 

твердыми коммунальными отходами.  

Процесс реформирования системы 

обращения с бытовыми отходами был 

запущен по всей стране 3 года назад с 

основной конечной целью – ликвидировать 

все несанкционированные мусорные свалки и создать условия для вторичной 

переработки отходов производства.  
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На практике же сложности в этой сфере как были, так и остались, вывоз мусора 

стал платной услугой для населения и довольно дорогостоящей услугой для бизнеса, а 

также лёг финансовым бременем на органы местного самоуправления, которые должны 

создать и содержать места накопления твердых коммунальных отходов, определить 

схемы их размещения и вести соответствующий реестр.  

Определенная работа администрацией в этом направлении была проведена, но 

есть проблемы, которые до настоящего времени не нашли своего разрешения. 

Основные из них следующие. 

Недостаточность площадок для размещения твердых коммунальных отходов.  

На сегодняшний день их – 99, в городе Изобильном, поселке Рыздвяном и поселке 

Солнечнодольске.  

Администрацией запланировано их дополнительное строительство в поселке 

Новоизобильном, станицах Гаевской, Староизобильной и др. сельских населенных 

пунктах, однако процесс этот практически стоит на месте.   

Нет особых подвижек и в оформлении 

права муниципальной собственности на 

существующие площадки, расположенные в 

городе Изобильном, бремя содержания 

которых несет бюджет округа. 

Не налажена система организации 

накопления крупногабаритного мусора, в 

частности, не созданы площадки для его 

размещения, что способствует образованию 

стихийных свалок, вывоз которых 

осуществляется также за счет бюджета округа. В 2021 году на эти цели было выделено 

более 1,3 млн. руб.  

Решение всех этих проблем, с одной стороны, зависит от реальных возможностей 

бюджета округа, а с другой стороны, и это, пожалуй, не менее главное, - от планомерной 

и слаженной работы всех ответственных за это направление лиц.  

Вернуться к рассмотрению этого вопроса во втором полугодии текущего года 

поручено комитету по управлению муниципальной собственностью округа. 

Что касается работы данного комитета в отчетном периоде, то как и прежде, 

приоритетным направлением его деятельности являлись вопросы управления и 

распоряжения муниципальным имуществом округа.  

Комитетом проведено 8 заседаний, рассмотрено 39 вопросов, подготовлено 34 

заключения, в проекты решений внесено более 35 поправок, замечаний и предложений. 

Высокий профессиональный уровень председателя комитета Гридина Ю.А., 

сложившаяся в комитете атмосфера деловитости и основательности способствует 

принятию обоснованных решений и внесению конструктивных предложений. 

Так, при рассмотрении вопросов о даче согласия администрации на 

предоставление в безвозмездное пользование муниципального имущества, 

находящегося в собственности округа, комитетом вносились предложения о 

необходимости включения в соответствующие договоры условий, обязывающих 

пользователей помещений выполнять необходимый их ремонт и оплачивать 

коммунальные услуги.  
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Еще одно предложение комитета – установить приборы учета электроэнергии и 

водоснабжения в пищеблоках школ округа с целью возмещения затрат за их 

фактическое потребление теми, кто оказывает услуги по приготовлению горячего 

питания школьников. Данная услуга оказывается сторонними организациями в сфере 

общепита по договорам безвозмездного пользования помещениями пищеблоков.  

Предложение это было реализовано на практике в средней школе №7 города 

Изобильного, где расходы на установку приборов учета составили 44,5 тыс. рублей, а 

сумма возмещения коммунальных затрат за 3 месяца – 92,3 тыс. рублей. 

Предположительно за год бюджет округа только по одной школе получит 

дополнительно более 330 тыс. рублей.  

Работу по установке приборов учета коммунальных услуг во всех пищеблоках 

школ округа необходимо завершить в кратчайшие сроки.   

Вопросы, связанные с управлением и распоряжением муниципальным 

жилищным фондом округа, обсуждались на заседаниях комитета за прошедший год 

трижды – при утверждении реестра муниципального имущества, внесении изменений в 

Положение о служебных жилых помещениях специализированного жилищного фонда 

и при заслушивании информации администрации об использовании жилых помещений, 

находящихся в муниципальной собственности округа.  

Комитетом отмечено, что, принимая необходимые в этой сфере решения, 

депутатам нужно обладать полной и актуальной информацией о составе 

муниципального жилищного фонда, его целевом использовании и техническом 

состоянии, а также о реалистичной сумме бюджетных средств, необходимых на его 

содержание. 

Значительный блок полномочий органов местного самоуправления округа 

составляют вопросы социальной сферы.  

Из 17 муниципальных программ, 

нашедших свое отражение в бюджете 

городского округа, 5 - социальной 

направленности, включающих в себя вопросы 

образования, культуры, спорта, молодежной 

политики и т.д., все они относятся к ведению 

думского комитета по социальной политике, 

которым руководит Хирьянова Т.В. 

Деловитость, четкость, абсолютное 

отсутствие формализма – именно такими принципами в работе руководствуются все без 

исключения члены комитета.  

Комитетом проведено 6 заседаний, рассмотрено 18 вопросов и подготовлено 15 

заключений на внесенные проекты решений, а также внесено 9 поправок и 

предложений. 

В отчетном году депутатами повторно рассмотрен ход реализации 

муниципальной программы городского округа «Молодежная политика», данный 

вопрос находится на контроле комитета с 2019 года.   

Как документ, программа не претерпела практически никаких изменений, и 

основное ее финансирование по-прежнему направлено на содержание Центра по работе 

с молодежью «Феникс». Такое положение дел необходимо менять, особенно в свете 

принятого в 2021 году нового федерального закона о молодежной политике, и 
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обновленного уже в январе текущего года краевого закона, определившего порядка 20 

направлений реализации молодежной политики на Ставрополье. 

В их числе – вопросы информационного обеспечения, оказания содействия по 

развитию волонтерского движения, профилактики негативных проявлений в 

молодежной среде, военно-патриотического воспитания, содействия решения 

жилищных проблем молодежи, ее трудоустройства и т.д. 

Что касается непосредственно работы 

молодежного Центра, то, в результате 

предоставления отдельного здания, условия 

труда его специалистов несколько 

улучшились. Администрацией 

запланировано проведение там необходимых 

ремонтных работ и в целом, дальнейшее 

улучшение материально-технической базы 

учреждения. 

Ввиду того, что основные мероприятия 

программы осуществляются специалистами 

Центра на территории всего городского 

округа, охватывая практически каждый населенный пункт, для более оперативного 

выполнения стоящих перед ними задач, комитетом внесено предложение о 

приобретении для нужд Центра автомобиля. Также рекомендовано проработать вопрос 

по материальному стимулированию работы специалистов учреждения, в целях решения 

проблемы его кадрового обеспечения.  

Соответствующие предложения направлены в администрацию округа. 

В порядке контроля комитетом совместно со специалистами администрации 

округа был подготовлен и внесен на рассмотрение депутатского корпуса вопрос о 

деятельности органов местного самоуправления, направленной на сохранение, 

использование и популяризацию объектов культурного наследия, находящихся в 

собственности округа. 

Проблемные моменты в этой сфере тоже есть, но они не относятся к разряду 

неразрешимых. 

Предложения комитета нашли свое отражение в принятом решении Думы. 

Еще одно важное направление депутатской деятельности – это работа, 

проводимая совместно с администрацией округа, по выполнению наказов избирателей. 

На сегодняшний день из 107 наказов выполнено 77, что составляет 72 процента. 

Если говорить о реальных делах, большая часть сделанного касается 

благоустройства населенных пунктов – это 

отремонтированные дороги и тротуары, 

обустроенные детские игровые зоны и 

общественные места отдыха, пешеходные 

переходы и т.д.  

В целом, реализация утвержденного 

депутатами Плана мероприятий по 

выполнению наказов помогла повысить 

качество жизни многих жителей округа. 
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Это был первый, самостоятельный и, как показала практика, вполне успешный 

опыт работы Думы городского округа в данном направлении, ведь и сейчас 

действующее законодательство, 

регламентирующее организацию работы с 

наказами избирателей, отсутствует. 

И то, что губернатор Ставрополья 

выступил с инициативой объединить все 

поступившие в ходе предвыборной 

избирательной кампании 2021 года 

предложения от жителей края в общую 

программу развития Ставрополья, 

подтверждает правильность принятого 

депутатским корпусом четыре года назад 

решения. 

Достаточно насыщенной в отчетном 

году была работа Президиума Думы, было 

проведено 8 его заседаний, на которых 

рассмотрено 19 вопросов, принято 9 решений.  

Дважды это касалось предложений о сокращении средств бюджета, 

запланированных в 2021 году на возмещение затрат, связанных с осуществлением 

депутатской деятельности и направления этих средств на другие цели, и поддержанных 

депутатским корпусом. 

В первом случае речь шла о ремонте 

здания военкомата в городе Изобильном, 

являющегося муниципальной 

собственностью нашего округа, ввиду его 

неприглядного внешнего вида и аварийного 

состояния. 

Решение о перемещении денежных 

средств в размере 1 млн. рублей на 

проведение ремонтных работ вышеуказанного 

здания депутаты приняли на внеочередном заседании Думы еще в июле с тем, чтобы 

администрацией были оперативно проведены все необходимые конкурсные процедуры 

и до наступления холодов по максимуму завершить запланированный объем работ. 

К сожалению, соответствующие контракты были заключены только в ноябре 2021 

года, что сделало поставленную задачу практически невыполнимой.  

Данная ситуация остается у депутатского корпуса на контроле.  

Что касается второй инициативы, то в 

преддверии новогодних праздников, на 

декабрьском заседании Думы депутатами 

вновь были направлены сэкономленные ими 

средства на приобретение новогодних 

подарков для детей сирот и детей, оставшихся 

без попечения родителей.  

Всего было приобретено более 120 

подарков для указанных категорий ребят. 
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Еще один важный вопрос неоднократно поднимался и на Президиуме, и на 

заседаниях думских комитетов – качество питания детей в школах и детских садах. 

Речь шла о необходимости укрепления материально-технической базы 

пищеблоков в образовательных учреждениях округа. Предварительный анализ показал, 

что на эти цели требуется более 65 млн. рублей.  

Виду того, что это существенная для бюджета округа сумма, депутатами 

вносились предложения о необходимости разработки муниципальной программы со 

сроком действия не менее 5 лет по поэтапному обновлению технологического и другого 

оборудования. 

Работу эту необходимо начинать уже сейчас, тем более что вопросы качества 

питания в образовательных учреждениях находятся под пристальным вниманием 

Президента Российской Федерации, соответствующие задачи были поставлены им в 

2020 году в ежегодном послании Федеральному Собранию. 

Кроме того, уже в этом году стартовала 

федеральная программа капитального 

ремонта школ. Проводимые в рамках этой 

программы мероприятия позволят улучшить 

условия для обеспечения горячим питанием 

школьников. 

Необходимо приложить максимум 

усилий для того, чтобы все школы нашего 

округа были включены в число получателей 

этой федеральной субсидии. 

В рамках одного доклада невозможно 

осветить всю деятельность депутатов Думы 

городского округа. 

Помимо участия в заседаниях Думы, ее 

комитетов, рабочих встречах, совещаниях, 

значительный ее объем связан с работой на 

избирательных участках. 

Каждый из депутатов вносит свою 

посильную лепту в решение вопросов, с 

которыми обращаются к ним избиратели и 

ежегодно держит ответ перед ними, 

отчитываясь о реализации полномочий 

депутата. 

Уже традицией стало заслушивание 

практически на каждом заседании Думы 

сообщений депутатов о своей депутатской 

деятельности. В прошлом году это были 

Вайкок А.Ш., Долженко М.А., Лопатин В.Д., 

Мазепа В.П., Медянников Н.В. 

Депутаты Глинин В.И. и Трушев В.В. 

вновь вошли в состав обновленного Совета 
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молодых депутатов Ставропольского края и принимают самое активное участие в его 

работе. 

Деятельность Думы строится на принципах информационной открытости и 

доступности, в отчетном году продолжалось сотрудничество с редакциями 

общественно-политической газеты «Наше время» и информационно-аналитической 

газеты «Муниципальный вестник». В них опубликовано более 70 правовых актов Думы 

городского округа и ее председателя, а также более 20 информационных материалов.  

Информационно-правовая база «Консультант плюс» пополнилась 36 

нормативными правовыми актами округа. 

На сайте Думы оперативно размещаются 

официальные документы, проекты решений, 

новостные и аналитические материалы Думы 

и Контрольно-счетного органа, постоянно 

обновляется раздел «Медиагалерея».  

Пользователями скачано с сайта более 

трех тысяч файлов, что говорит о его 

востребованности как источника официальной 

информации. 

Как и прежде, всю работу по организационно – правовому, юридическому, 

информационному, экономическому и техническому обеспечению деятельности Думы 

осуществляют специалисты аппарата Думы.  

Они организуют подготовку и проведение заседаний Думы и ее комитетов, 

публичных слушаний, принимают непосредственное участие в работе комитетов, 

комиссий и рабочих групп, оказывают методическую и практическую помощь 

депутатам по всем вопросам, возникающим в ходе осуществления ими своих 

полномочий.  

Специалисты аппарата конструктивно сотрудничают с аппаратами Правительства 

и Думы Ставропольского края, а продуктивное взаимодействие с администрацией 

округа и взаимная способность вырабатывать согласованные варианты решений, 

позволяют обеспечить качественное выполнение стоящих перед ними задач.  

Стоит отметить и слаженную работу Контрольно-счетного органа 

Изобильненского городского округа по решению вопросов, касающихся бюджета 

округа и бюджетных отношений, закупок, имущественных и земельных отношений, 

организации питания детей в образовательных учреждениях. 

Одним из значимых событий, 

произошедших на территории округа в 

минувшем году, являются выборы депутатов 

Государственной Думы Российской 

Федерации и выборы депутатов Думы 

Ставропольского края. Результаты по нашему 

округу неплохие, порядка 74 процентов 

изобильненцев приняли участие в 

голосовании. 

Кардинально обновился состав краевой думы, Изобильненский округ в нем 

теперь представляет Сидорков А.П., который одержал убедительную победу, набрав 

56,6 процентов голосов избирателей. 
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Та активность, с которой Александр 

Павлович включился в депутатскую 

деятельность и тот интерес, который 

проявляет к работе органов местного 

самоуправления округа, говорит о его 

исключительной готовности к тесному и 

конструктивному взаимодействию с 

органами местной власти по решению всех 

стоящих перед ними задач. 

Еще одним важным, но уже 

культурным событием года стало проведение 

в поселке Солнечнодольске международного 

фестиваля уличного искусства «Культурный 

код». 

Фестиваль – это не только появление 

масштабных и впечатляющих картин на 

фасадах, это еще и большая работа, 

проведенная по благоустройству самого 

поселка.  

В том, что Солнечнодольск стал местной достопримечательностью округа, 

своеобразной точкой притяжения для желающих прикоснуться к монументальному 

искусству, большая заслуга Главы округа Козлова В.И. и возглавляемой им 

администрации. 

В целом деятельность 

представительного органа в отчетном году 

осуществлялась исключительно в рамках 

полномочий Думы и в тесном 

взаимодействии с администрацией 

городского округа.  

В сентябре текущего года пройдут 

муниципальные выборы, и Дума первого 

созыва закончит свою работу. 

Впереди у депутатов время напряженного, слаженного и ответственного труда 

для достойного завершения всех намеченных планов, нацеленных на дальнейшее 

перспективное развитие Изобильненского городского округа. 


